
第４０２回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成２６年８月８日（金） 

   午後２時から午後３時１５分まで 

 

２  場 所 

盛岡地区合同庁舎８階 講堂Ｂ 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤  隆  会長 

米澤 慎悦  委員 

関向 正子  委員 

佐藤 文子  委員 

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（３名） 

若者女性協働推進室 

室長  鈴木 浩之（他の予定により途中退席） 

特命参事兼青少年・男女共同参画課長  亀井 千枝子 

 主査  木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

木野下主査の司会により開会 

審議に先立ち、第 18期岩手県青少年環境浄化委員に対する辞令書交付式を実施。 

（２） 会長及び会長代理人の選出 

新任期で初めての審議会であることから会長の互選を行なったところ、遠藤委員 

が推薦され承認された。 

会長職務代理者には、会長から関向委員が指名された。 

（３） 審議会成立 

事務局から５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す

る条例第２３条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を

報告。 

（４） 議事録署名人の指名 

会長のほかに、会長が米澤委員を指名。 

（５） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【関向委員】 

  全冊指定でお願いします。 

全般的に法改正によって、セックス文書とかの文書が５番以外は少ないと

いう感じでした。 

  １番は、全般にマンガで、どういう風に見るのかなと思うと、こういうの

が怖いと思いました。 

  ２番は、悪事の習いというものでした。 

  ３番は、法整備が間に合わないという題を付けているのですが、だからこ

そ法を意識しているのかなあと思いました。 

  ４番は、暴力社会のことが色々と書いてあり、脱法ハーブの問題とかはこ

ういうふうに面白おかしく書いてはいけないと思いました。 

  ５番は、みだらな写真の羅列が多かったので、これは法を意識していない

のかなあと思いました。 

 

【佐藤委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  やはり、性的なものもありますが、それよりも犯罪を助長するものの方が

多くなっている感じがありました。 

  １番は、漫画で描いてあるので一見すると軽い感じがするのですが、書い

てある事は全くそうではないものでした。 

  ２番は、こうすれば捕まらないということがあちこちというよりは、そう

ゆうことばかり書いてあり、それをやってみたりすると、結局は子どもたち

のためには良くならないという感じがしました。 

  ３番、４番には、小学生の話もでてきており、振り込め詐欺の片棒を担い

だりして低年齢化していくのがいやだなあと思いました。 

 

【高橋委員】 

  私も全部とも指定と思い見させていただきました。 

  １番は、値段が安くすぐ買えてしまう、パッと見はマンガなので子どもた

ちが手を出しやすいという印象がありあます。中身も具体的に書いてある割

には罪の重さを感じさせないような点が非常に気になりました。 

  ２番は、未成年でもできてしまう身近なところから始まって、合法ドラッ



クとか、犯罪を誘発しかねない内容が書いてあり、内容的には危険だと感じ

ました。   

  ３番は、露骨な写真が気になりました。 

  ４番は、犯罪に興味を抱かせるような感じで書いてあり、その書き方が未

成年にとって危険な感じがします。 

  ５番もネット絡みの犯罪とか、そういう風なものを誘発しかねない印象を

受けました。 

 

【米澤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  前回もそうだったのですが、卑わいな内容というよりも薬物とか犯罪を誘

発するような内容が多いと気になりました。 

  １番は、マンガということで、子どもにとっては内容も軽めに受け取られ

てしまうような感じがし、マンガといえども犯罪だと思いました。 

  ２番は、タイトルのとおり悪知恵ということで、かなり悪知恵では済まな

いような内容がありました。 

  ３番は、性的な感情を刺激するような写真や内容、犯罪を誘発するような

内容がありました。 

  ４番は、小学生が振り込め詐欺の片棒を担いでいく、だんだんこのような

ことが当たり前になってくるようだと困る、何とかしなければいけないので

はないかと思いました。 

  ５番は、芸能人のゴシックを含め卑わいない内容が多かったです。 

 

【遠藤会長】 

  はい、どうもありがとうございます。 

皆さん全冊指定ということで、私も同意見であります。   

  今回は特に違法性の強いもの、犯罪を助長するような内容が多かったよう

に思います。 

  ということで全冊指定と答申します。 

   

【事務局】 

   次回の開催日、平成２６年９月１２日（金）を予定。 

 

 

 

                     署名  会長               

 

                         委員                                  


